



Le Maire

Patrice BESSAC

Affaire suivie par Lucas BENECH

lucas.benech@montreuil.fr

☎ 01 48 70 63 80

☎ 06 81 31 74 92

PB/LB/VL

Montreuil le 26 mai 2014

Monsieur Manuel VALLS
Premier Ministre
Hôtel de Matignon
57, rue de Varenne
75700 Paris

Monsieur le Premier Ministre,

Je souhaite attirer votre attention sur les menaces qui pèsent sur l'avenir du réseau de transport en Ile-de-France.

Des informations parues le 22 mai dans le journal Le Parisien, indiquent en effet que le financement des transports du Grand Paris ne serait plus assuré, compte-tenu des sommes non-versées par l'Etat à la Région Ile-de-France ces deux dernières années.

Des projets pourtant attendus de longue date par les Franciliens pourraient ne plus voir le jour, victimes des arbitrages budgétaires du Gouvernement.

Alors que, le 6 mars 2013, votre prédécesseur - monsieur Jean-Marc AYRAULT - affirmait que «tous les chantiers» du nouveau Grand Paris Express «seraient mis en œuvre» et annonçait porter «les crédits effectivement mobilisés à 6 milliards d'euros, d'ici 2017», il apparaît désormais que l'Etat, en privant la Région de 700 millions d'euros en 2013 et 2014, a fait le choix des économies budgétaires au détriment des conditions de vie des Franciliens.

A Montreuil, ces choix se traduiraient par l'abandon du projet de prolongement de la ligne 11 et une remise en cause possible de l'arrivée du tramway T1.

Ces informations, si elles étaient confirmées, constitueraient une catastrophe sans précédent pour des dizaines de milliers de Montreuillois qui, comme des centaines de milliers de résidents de l'est parisien, subissent depuis trop longtemps les contraintes d'un réseau de transport en commun quasi inexistant.

Privés de toute station de RER sur un territoire desservi en partie seulement par le métropolitain, victimes d'un réseau de bus mal adapté, les habitants de Montreuil ont droit à bénéficier, comme tous les autres Franciliens, d'un réseau de transport de qualité.

Se déplacer n'est pas un luxe, c'est une nécessité vitale, notamment lorsque, comme en Ile-de-France, les distances entre zone d'habitation et lieux de travail, imposent aux salariés des temps de transport quotidiens conséquents, souvent dans des conditions de pénibilité importantes.

Nouveau maire de Montreuil, je ne peux pas accepter que soient remis en cause ces projets tant il y va de l'avenir de la ville et de ses habitants.

Je souhaiterais donc, Monsieur le Premier ministre, que soient levées les inquiétudes légitimes que nous nourrissons et que puissent être confirmés au plus vite le prolongement de la ligne 11 du métro et le tramway T1.

Je vous prie de bien vouloir agréer, Monsieur le Premier Ministre, l'expression de ma haute considération.

 **Patrice BESSAC**
